

Jahresbericht 2023



Liebe Vereinsmitglieder

Mein erstes Jahr als neuer Präsident des Vereins ist fast vorbei. Es gab viel zu tun, aber mein Fazit ist: **MUMM macht glücklich!** Ich konnte mich dank der grossen Unterstützung des Vorstandes gut in das Amt einarbeiten und bin zuversichtlich, diese Aufgabe auch in Zukunft erfüllen zu können. Mein Dank geht aber nicht nur an den Vorstand, sondern auch an die zahlreichen, freiwilligen Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen, die auch in der Saison 2023 hunderte von Stunden im MUMM verbrachten, um den Besuchern und Besucherinnen einen Rundgang durch unser einzigartiges Museum zu bieten. Die Rückmeldungen zu den Besuchen sind nur positiv und reichen von 'amazing' über 'fantastique' zu 'unvergesslich'. Herzlichen Dank an alle, die den Besuch des MUMM immer wieder zum Erlebnis machen!

Die Besuchszahlen konnten wir gegenüber dem Jahr 2022 leicht steigern, wir haben aber noch Luft nach oben. Dass das Museum nun am Montag geschlossen ist, hat zu einer Entspannung bei der Personaleinsatzplanung geführt. Erfreulicherweise nimmt die Zahl der Gruppen zu, was uns auch ausserhalb der Saison und den regulären Öffnungszeiten Besucher und Besucherinnen bringt. Darunter befanden sich auch Schulklassen, die unser Museum nach dem Besuch begeistert verliessen. Dies zeigt, dass auch bei einem jüngeren Publikum das Interesse an Uhren und mechanischen Musikinstrumenten besteht. Hier gibt es Potential. Eine neue Webseite ist deshalb in Bearbeitung. Sie zielt darauf ab, unser Museum in dem Licht zu präsentieren, das es für ein breiteres Publikum attraktiv macht.

Wenn wir schon beim Licht sind: **Das MUMM hat eine neue Beleuchtung und erstrahlt in neuem Glanz!** Wir durften von anonymer Seite eine grosszügige Spende entgegennehmen. Der Vorstand hat in einer Sitzung im November 2023 beschlossen, diese Spende in eine neue Beleuchtung zu investieren und zusätzliche Mittel für eine gesamthafte Erneuerung der Leuchten zur Verfügung zu stellen. Wir haben nun eine professionelle und nachhaltige Beleuchtung für das ganze Museum.

Rückblickend auf die Saison 2023 gibt es folgende Höhepunkte zu erwähnen:

Unsere **Vereinsreise** führte uns nach Chur und Tartar zu zwei Sammlern von Turmuhren. Wir waren überwältigt von den gigantischen Sammlungen. Besten Dank an die Vorstandsmitglieder Heini Scherer, der uns diese Adressen zugänglich gemacht hat und Dora Grunder, die die Reise perfekt organisiert hat. Den Teilnehmenden wird diese Reise in guter Erinnerung bleiben.

Am 1. November 2023 fand der Anlass **Kaffee und Kuchen** für unsere Mitarbeitenden im Haus der Musik statt. Hier geht mein Dank an Ursula und Kurt Matter für ihre Gastfreundschaft.

Die Sonderausstellung 'Waldkirch klingt gut' ging zu Ende. Die Orgeln sind wieder bei ihren Besitzern. Vielen Dank an Martin Wyss, der diese Ausstellung mustergültig eingerichtet und unterhalten hat.

'**Aus Tick mach Tack**' ist der Titel der neuen Sonderausstellung. Bernhard Schilling aus Bolligen macht aus alten und defekten Uhren und anderen Maschinen in kreativer Weise neue 'Zeit-Werke'. Die offene Konstruktion seiner Kreationen erlaubt den Einblick in deren Bewegungen. Wir freuen uns auf seine Werke und sind sicher, dass auch sie ein breites Publikum ansprechen werden. Einen Einblick in sein Schaffen bietet seine Webseite: <https://zeit-werke.ch/>. Vernissage und Saisonöffnung sind am 5. Mai um 10.00 Uhr.

Adrian König, Präsident Verein MUMM, 12. März, 2024